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ACTA No. 04 

Proceso: Comité de Extensión de la Facultad del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales 

Subproceso: 

Unidad Académica y/o Administrativa: Unidad de Extensión de la Facultad del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales. 

Hora de Inicio: 9:00 a.m. 

Motivo y/o Evento: Informe Unidad de Extensión FAMARENA periodo 2018-1.  
Hora de Finalización: 
11:00 a.m. 

Lugar: Sala de reunión – Unidad de Extensión FAMARENA Fecha: mayo 30 de 2018 

Participantes: 

Nombre Cargo Firma 

Lena Carolina Echeverry Prieto 
Directora Unidad de Extensión 
FAMARENA 

ASISTIÓ 

Jaime Ussa Ingeniería Ambiental NO ASISTÍO 

Hayder Bautista 
Tecnología en Gestión 
Ambiental y Servicios Públicos 

NO ASISTÍO 

Alejandro Murad 
Tecnología en Saneamiento 
Ambiental 

ASISTIÓ 

Edgar Emilio Sánchez Buendía Administración Ambiental NO ASISTÍO 

Danny Orlando Naranjo Lasso Ingeniería topográfica ASISTIÓ 

Omar Francisco Patiño Silva 
Tecnología en levantamientos 
topográficos 

NO ASISTÍO 

William Gilberto Ariza Ingeniería Forestal NO ASISTÍO 

Sin delegado Ingeniería Sanitaria SIN DELGADO 

Napoleón Roldan Chacón Administración deportiva NO ASISTÍO 

 

Elaboró: Sandra Guzmán Visto Bueno del Acta: Lena Carolina Echeverry 

 
OBJETIVO:  
 
Informe de gestión sobre los procesos que involucren la Unidad de Extensión de la Facultad del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales.  
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ORDEN DEL DÍA. 
 

1. Verificación de asistencia 
2. Casos Unidad de Extensión 
3. Casos Proyectos Curriculares de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
4. Proposiciones y varios.  

 

 
DESARROLLO 
 

1. Verificación de asistencia 
 
A la reunión asisten tres profesores del comité de la Unidad de Extensión de la Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales. El docente Hayder Bautista se excusó vía correo electrónico por 
incapacidad médica, el docente de Administración deportiva informo que se encontraba en clase en la 
sede Bosa y el Proyecto Curricular de Ingeniería Sanitaria no tiene delegado al Comité.  
 

2. Casos Unidad de Extensión 
 
2.1.  Informe por la Coordinadora de la Unidad de Extensión FAMARENA de las diferentes actividades, 

proyectos y eventos organizados y/o en las que participo la Unidad en el transcurso del semestre 
2018-1 a la fecha de la reunión: 
 
o Se encuentra en elaboración el portafolio de servicios de la Facultad del Medio Ambiente y 

Recursos Naturales en un 40%, se ha tenido dificultad en que los docentes que han participado 
envíen registros fotográficos para alimentar el documento, pero se espera tenerlo listo finalizando 
el mes de junio/2018. 

 
o Participación en la construcción del Primer Congreso de “Ambiente y Desarrollo Sostenible”, 

propuesta por la Alcaldía de la Localidad La Candelaria.  En las reuniones también están 
cooperando Universidades de la zona Centro. El congreso se ha pensado sea itinerante en las 
diferentes sedes de las Universidades que acompañen el desarrollo del congreso y se presume 
realizar la primera semana de agosto/2018 en conmemoración del cumpleaños de Bogotá. El 
docente Alejandro Murad, considera que el tiempo en el que se tiene proyectado para la planeación 
y ejecución del congreso es muy corto, ya que según experiencias que él ha tenido se requiere al 
menos de 9 a 12 meses para su planeación, la Directora comenta que ella planteo esa misma 
preocupación en las reuniones que se han sostenido en la alcaldía de La Candelaria acerca del 
congreso, sin embargo, se espera que todo lo que se tiene proyectado se logre desarrollar con 
normalidad en la fecha que se ha considerado inicialmente. 

 
o Participación en la Comisión Ambiental Local de La Candelaria. Se ha asistido a tres reuniones 

(8 de marzo/2018, 12 de abril/2018 y 10 de mayo/2018) y en dicha comisión participan también las 
siguientes entidades: (i) Empresa de Acueducto y Alcantarillado de Bogotá EAAB, (ii) Unidad 
Administrativa de Servicios Públicos UAESP, (iii) PROMOAMBIENTAL, (iv) Alcaldía de la 
Candelaria, (v) Jardín Botánico de Bogotá, (vi) Policía Nacional, (vii) Universidad Externado, (viii)  
Secretaria Distrital de Ambiente, (ix) Secretaria de Salud, (x) Instituto de Desarrollo Urbano (IDU) y 
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la comunidad de la alcaldía de la Candelaria. Los temas centrales de discusión son las 
problemáticas que aquejan a la localidad y el medio ambiente. 

 

o Realización y/o asistencia a comités de seguimiento de las pasantías. Las entidades en las que 
se ha participado son: Jardín Botánico de Bogotá y el Centro de Educación Militar (CEMIL), 
entidades en las que están 17 y 14 estudiantes realizando su práctica y modalidad de trabajo de 
grado pasantía respectivamente. El objetivo de estos comités es conocer los avances que los 
estudiantes han logrado en el desarrollo de su práctica o pasantía; al comité asisten los estudiantes 
y algunos de los profesionales designados para el acompañamiento. Los estudiantes tienen un 
espacio para compartir los logros y retos que se han presentado en su labor y los profesionales 
designados comentan el desempeño que han tenido los estudiantes. Finalmente, se dialoga sobre 
situaciones específicas que se han presentado para el conocimiento de la Unidad de Extensión y 
determinar cómo proceder de acuerdo con el caso. 

 

o Visita a Belcorp para evaluar la posibilidad de un convenio con la entidad. La Coordinadora de la 
Unidad informa lo tratado en la reunión con la entidad, en la que se explicó todo el procedimiento 
que se debía tener en cuenta para que el estudiante pudiera llevar a cabo su práctica universitaria o 
pasantía en la entidad. Por su parte, las funcionarias de Belcorp presentaron la entidad y los 
campos en donde los estudiantes desarrollarían su práctica o pasantía. Posterior a la reunión 
celebrada, se llevó a cabo una visita guiada por las instalaciones de Belcorp, en donde se 
observaron los procesos por donde pasan los productos que distribuye la empresa. 

 

o Participación de los estudiantes en el programa Manos a la Paz. Luego del proceso en el 
programa, para el semestre 2018-I, clasificaron 15 estudiantes de la Facultad. 

 

o Participación en la Red de Universidades por los Cerros de Bogotá. La Coordinadora de la 
Unidad comunica que se reunió con Victoria Guaqueta, del Instituto de Estudios Ambientales - 
IDEADE de la Pontificia Universidad Javeriana, con el fin de trabajar en articulación con otras 
Universidades en proyectos académicos y de investigación enfocados al mejoramiento y 
conservación de los Cerros Orientales de Bogotá. El próximo 6 de junio del presente año, se llevará 
a cabo una próxima reunión para seguir trabajando en la consolidación de la red. 

 

o Reactivación del nodo institucional de la Universidad Distrital en la Red Nacional de Jóvenes de 
Ambiente. 

 

o Organización con la Decanatura de la FAMARENA del Foro "Formas de Investigación 
en Biodiversidad: Lo múltiple y lo Heterogéneo" con 81 asistentes al evento en donde se contó 
con la participación de Cesar Rey Ángel - Director Bosques, Biodiversidad, Servicios Ecosistémicos 
del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Lena Echeverry Prieto Docente Universidad 
Distrital, René López Docente Universidad Distrital, Sindy Martínez Ecóloga, Investigadora de 
ciencia participativa del Instituto Alexander von Humboldt y proyección de video de las Colecciones 
Biológicas de la Facultad de Medio Ambiente y Recursos Naturales con la producción del docente 
Alberto Figueroa y la colaboración de la docente Rocío Cortés Coordinadora banco de ADN de 
especies forestales de la FAMARENA, Nancy Pulido Coordinadora de la Xilotéca, Patricia Pinzón 
coordinadora del laboratorio de la colección entomológica forestal y Lyndon Carvajal director del 
herbario forestal. 
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o Promoción y apoyo al programa Estado joven, iniciativa liderada por el Ministerio del Trabajo en 
coordinación con el Departamento Administrativo de la Función Pública, que tiene por objetivo 
facilitar los procesos de transición de los jóvenes estudiantes del ciclo de aprendizaje al mercado 
laboral, a través de incentivos para la realización de sus prácticas laborales/pasantías en el sector 
público. A partir del 28 de mayo del presente año se dio inicio a la cuarta convocatoria y al respecto 
la Unidad de Extensión ha publicado diferentes banners informativos, para que los estudiantes estén 
informados y participen en dicho programa. 

2.2. Propuestas aprobadas por el Comité de Extensión FAMARENA periodo 2018-I: 
 
o VI Seminario internacional y XVI nacional de topografía de los proyectos curriculares de 

ingeniería topográfica, tecnología en levantamientos topográficos, la especialización de diseño de 
vías urbanas, tránsito y transporte, adscritas a la Facultad del Medo Ambiente y Recursos Naturales 
de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, radicada por el docente Zamir Maturana 
Córdoba.  
 

o Propuesta de capacitación denominada Diplomado en catastro 3/D y 4/D para ciudades 
inteligentes dirigido a egresados del programa de Tecnología en Topografía e Ingeniería 
Topográfica y/o profesionales del área de catastro y manejo de tierras presentada por el Docente 
Omar Francisco Patiño Silva. 

 
o Propuesta “Revisión de documentación, evaluación y análisis técnico para la emisión de 

concepto técnico sobre las solicitudes de autorización para la instalación y operación de 
medios técnicos o tecnológicos para la detección de presuntas infracciones al tránsito 
SAST” presentada por el docente William Barragán. 

 
3. Casos Proyectos Curriculares de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales 

 
3.1 La Unidad de Extensión comenta que la propuesta del docente Zamir Maturana VI Seminario 

internacional y XVI nacional de topografía, aprobada previamente por el Comité De Extensión 
FAMARENA, por indicación del área de licitaciones en el IDEXUD debía hacerse algunas 
modificaciones, por lo que el docente radico nuevamente la propuesta ante la Unidad, para ser enviada 
al IDEXUD. El Comité se da por ENTERADO. 
 

4. Proposiciones y varios   
4.1 El Docente Alejandro Murad del Proyecto Curricular Tecnología en Saneamiento Ambiental comenta 

que; tres estudiantes de la FAMARENA: dos de ingeniería sanitaria y uno de administración ambiental, 
están realizando su pasantía en la Secretaria Distrital de Ambiente y tienen como docentes directores 
a la Beatriz Guzmán y Vitelio Peñaranda, a los cuales el docente A. Murad a apoyando revisando los 
anteproyectos y actividades a realizar por su conocimiento en el tema. Comunica que a su juicio la 
Secretaria Distrital de Ambiente les asignó a los estudiantes la labor de realizar un inventario de 
fuentes de Bogotá para un modelo de dispersión de emisiones y que para la cantidad de actividades 
asignadas se requiere un mayor conocimiento que el que poseen en este momento los estudiantes, y 
estima que la Secretaria Distrital de Ambiente está extralimitándose con la labor de los estudiantes en 
el marco del desarrollo de una pasantía. La Coordinadora de la Unidad, plantea que es importante se 
realice dicho informe a los Proyectos Curriculares y la Unidad de Extensión de manera formal por parte 
de los docentes directores porque son ellos quienes tienen a cargo las pasantías y que es necesario 
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tener en cuenta lo aprobado en el anteproyecto de los estudiantes por parte de los Consejos 
Curriculares para proceder a comunicarse con la Secretaria Distrital de Ambiente y de ser el caso se 
tomen las medidas correctivas en probarse una posible inconsistencia entre las actividades y objetivos 
aprobados por los Consejos Curriculares y lo que realmente están haciendo los estudiantes en la 
Entidad. 
 
 

 Siendo las 10:15 a.m. se cierra la sesión.  
 

 

___ORIGINAL FIRMADO___ 

LENA CAROLINA ECHEVERRY PRIETO 
Directora de la Unidad de Extensión FAMARENA 

 
 

 

 


